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限高杆被撞，不能只修好算完

被电视剧妖魔化的丈母娘

头条评论

我来抛砖

@火星人来地球：近年来，随着多部影视剧的热
播，丈母娘这一形象登上了时代的话题榜，备受关注。

《裸婚时代》里超级能说的丈母娘，《新恋爱时代》爱操
心的丈母娘，是不是也让你过目不忘、印象深刻？

毛旭松

幸福立交桥下的限高杆又被
撞断了，时值上班早高峰，周边交
通一片拥堵。之所以说又被撞了，
实在是因为这根可怜的限高杆是
屡撞屡坏，屡坏屡撞。前赴后继的
大货车栽倒在限高杆下，驾驶员
不但要因为超高被罚款，还要对
公共设施进行赔偿。

幸福立交桥所处的幸福路和

幸福南路是开发区和幸福片区通
往市区的主要道路，并且这一区
域内有渤海轮渡和一些大型企
业，来往车辆频繁，尤以大货车居
多。一旦堵车，整个幸福片区交通
就会瘫痪，从幸福能堵到三站市
场。如此重要的路段的限高杆却
屡屡被撞，是什么原因造成的呢？

归结起来，第一是限高杆的
原因，位置紧贴着立交桥，警示牌
也不是十分醒目，不熟悉地形的
外地大车司机开到跟前才发现限
高杆。第二是司机原因，把车开到
了桥下，后边又跟着好多车，怎么
办，只能硬着头皮试试运气，运气

好就过去了，运气不好就把限高
杆碰下来。第三是自然原因，限高
杆时间久了，或许会出现塌陷，或
者被撞歪导致实际高度低于标示
高度。

怎么解决限高杆被撞的难
题呢？我觉得不能仅仅简单地陷
入撞完后重装再被撞的恶性循
环中。除了限高杆标志更加醒目
一些之外，是不是可以考虑将限
高杆的材质进行升级，比如说将
悬杆的材质更新升级为更加坚
固的硬质钢管。这样的话，即便
限高杆被大货车带倒，也不会出
现断了之后砸到车辆的危险情

况。
另外，鉴于很多大货车都是

夜间行驶，给交警执法带来了一
定难度，今后交警部门也要加强
夜间巡查力度，杜绝大货车硬闯
限高杆之类的情况发生。而一旦
出现限高杆被撞，要第一时间调
配警力，做好交通疏导工作。

除了这些常规做法，昆明的
做法就很有借鉴价值。昆明交警
通过科学和人性化的设计，采用

“软硬”结合的方式，在路口设置
伸缩式龙门架，在龙门架前安装
了“试过球”，提醒过往车辆，一旦
撞动球体，就肯定撞到限高杆。通

过提前预警的方式来减少和预防
事故发生，限高杆被撞的次数大
大降低了。

但限高杆的设计即便再如何
完善，如果不做到事先提醒、警示
司机，事故隐患就依然存在。限高
杆被撞很多情况下，是大货车司
机心存侥幸，贸然通行造成的。交
管部门要加强安全宣传，让驾驶
员尤其是大货车驾驶员自觉拒绝
超载。不熟悉路况的司机，一定要
注意交通标识，特别是在通过立
交桥时。遇到了限高杆，在没有安
全通行把握的情况下，宁可绕行，
切不可硬闯。
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嬉笑怒骂

名嘴说事

新闻：一座有400年历史并对
当地交通发挥过重要作用的县级
文物的八仙板桥，两个月前因广西
马山县周鹿镇政府清理河道时被
拆掉了。消息在网上传开后，立即
引起关注。对此，周鹿镇党委书记
解释，古桥被拆系意外，且在拆除
古桥时，镇政府不知该古桥是文
物。目前，该镇因损毁文物被罚5万
元。(南国早报)

点评：请问这5万元是不是老
百姓交的税？

新闻：10月28日上午10点，参
与南京第四场“向人民汇报”述职
评议活动的部门是南京市财政局。
在评议过程中，有市民质疑政府采
购“只挑贵的”。南京市财政局回
应，价格只是其中一个因素，还有
质量、技术等因素，综合评分高者
得。(中国新闻网)

点评：难道最贵的就是质量最
好的？

新闻：24日，因不满校园管理
及食堂高菜价，河北廊坊市东方大
学城内的廊坊市东方职业技术学
院的数百名学生，在学校以掀翻食
堂桌椅等形式表达不满。廊坊市有
关部门表示，经过做学生工作，这
起事件大约经过2个小时后平息。
目前，学校已成立以学生为主体的
物价监管委员会，全程监管学生食
堂及购物商品物价，并调整校园封
闭时间。(新京报)

点评：现在很多事必须闹大了
才有人管，真是悲哀。

新闻：湖北省宜昌市一位八旬
老人尽管有五个子女，却不得不坐
着轮椅、守着棺材露宿街头。直到
老人露宿街头两个晚上后，五个子
女才最终商定，由大儿子将老人暂
时接回家中。(新华网)

点评：鸦有反哺之义，羊有跪
乳之恩，何况人呢？

小店用餐，闻邻桌妇女训子：
不许玩纸 (餐巾纸 )；子玩筷，母训
曰：不许动筷；子摸碗反复把玩，母
狮般吼：不许摸碗，乖乖呆着，像妈
妈一样等着吃，乖乖的，妈妈给你
买蛋糕，再乱动什么都不给你！饭
上，子慢吃，母复吼：大口吃！邻座
惊之，吾亦思之：大人病如动辄命
令、诱惑和恐吓，已传染至母！

——— 王旭明(语文出版社社长)

与中国大学相比，哈佛法学院
的学术活动堪称至简无华。我没见
过在宾馆召开的学术会议，没见过
面对听众、一字摆开的要人坐席，
没见过在演讲席前摆放鲜花，没见
开幕、闭幕有官员现身，没见过拉
学生充当听众，没见过演讲者身后
有个大屏幕，没见过会后觥筹交
错，更没有见过“集体照”。也许，我
孤陋寡闻。

——— 方流芳(教授)

@短发潘潘：人家辛辛苦苦养了20

多年的闺女，自然想让闺女过得舒心一
点，换位思考就明白了。

@走走看看8：我就是未来丈母娘，
难道也会被妖魔化？

@肉山大魔王：一说丈母娘感觉真
可怕，房子不大、不是精装、不在豪华路
段、不是高档小区，在她们眼里跟没有
一样。

@lzgbbc123：都说男孩要穷养，女
孩要富养，可怜天下父母心。

@狼影萧萧：丈母娘，首先是母亲，
是为了心疼女儿。有个知道心疼女儿的
丈母娘，其实应该感觉很幸福和知足。

@一抹明月：我觉得有些丈母娘，
她们在乎的不只是房子，而是那种攀比
的虚荣心。

@火星人来地球：不知从什么时候
开始，时代给丈母娘扣上了嫌贫爱富的
帽子，没房不嫁女儿也成了她们头上闪
耀的光环。往年影视剧中的恶婆婆形象
逐渐退出了舞台，取而代之的是如今刁
钻挑剔的丈母娘形象。

@小瑜2009：现在家家都是一个孩
子，都希望自己的孩子有最起码的保
障，理解万岁吧。

来源：烟台论坛
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公共自行车
还需更完善
刘晶华(莱山区)

暑假深圳打工，那里有方便市
民出行的“绿动”自行车。只需交上
押金办一张卡，就可以在各个租赁
站随意取车。走在街上，遍地都是
这样的自行车，红、蓝、绿、紫等颜
色在大街上形成了一大条缤纷的
环保风景线。

一回到烟台我就办了张“诚
信卡”，带着兴奋的心情来到就
近的租赁站，发现所有的车都是
全一色红。骑过之后我发现，跟
深圳相比，烟台的自行车颜色单
一，利用率也不是很高。烟台是
魅力城市，为什么不好好整顿一
番，先行一步，给全国其他城市
做好榜样呢？

常给宽容
备点“货”
扈刚(芝罘区)

这些年，除了好街坊，还遇到
过有失文明的邻居。有为一墙之地
争得由骂街到动手，打到法院的邻
居，有为停车位明争暗斗，摩擦不
断的邻居，有为一句玩笑从此见面
无语，老死不相往来的邻居。有为
摘一个过墙拉瓜而闹翻，两家械斗
结仇的邻居……

一些鸡毛蒜皮小事，该宽容
就放一马。所以，想劝一下各位：
常给宽容备点“货”，和睦相处不
难过。

姜宁

房贷利率又要提高了，
这已是本年内商业银行第三
次提高房贷利率。曾经，我们
一天又一天，一年又一年盼
望着，盼望着房地产能够崩
盘，盼望着我们能够买得起
房。可是，当我们发现手中那
如“小鸟啄食”一样积累起来
的资产，终于达到了银行首
付的最低标准时，房贷利率
却又升了。盘算了好久，要么
不吃饭，要么不还房贷。

十年前，当我们看到，一
个月的工资不吃不喝才能买
一平米房子时，曾经抱怨过
房价是如何高，可是等十年

之后，再一次发现，赚三个月
的工资都买不起一平米房
子，我们剩下更多的就只有
沉默和无奈了。

前几天一个朋友跟我
说，他一个月的工资才1000

多块钱，但是房贷每月要还
2000多元贷款，而且为期20

年不能停。我听后一惊，从
25岁开始还款，每月基本要
把锅底掏干净，还要连续掏
干净20年，一直到45岁才能
过上“有房产、翻身当家做
主人”的日子，想想就怕，人
生最好的时光换了一套房
子，而且房子的使用还是有
期限的。

但是不论怎样，我们中

国大多数人还都是要买房
的，因为在国人心态中，有房
子才能象征着生活的稳定，
否则就是一棵无根的“草”，
随时都能被湮灭于茫茫的城
市中去，风一吹，便再难找到
身影。

不过很少有人想过，买
房子是否是值得的，很多人
炒房，抬高了房价；财政收入
靠土地出让金和税金，抬高
了房价；各种“砖家”的大放
厥词，抬高了房价；甚至连丈
母娘的需求都能抬高房价。
说到最后，不禁感叹道，抬高
房价的理由能找出千万种，
而降价的理由，抱歉，一条也
没找到。

想当房奴是一种美好的奢望

我有话说

徐鹏霖(莱山区)

十艺节演出众多，许多
戏剧、话剧、歌舞等群众们喜
闻乐见的艺术形象纷纷呈现
给了大家。更多的亲民票让
更多的人能够看到这些演
出，能够享受到文化在发展
的成果。

然 而 ，这 些 演 出 虽 然
票 价 降 低 ，但 离 低收入 群
体 还 有 一 定 的 距 离 。很 多
工 会 组 织 或 者 社 会 团 体 ，
可 以 拿 出 更 多 的 免 费 票 ，

赠 送 给 那 些 低收入 家 庭 ，
比 如 环 卫 工 人 等 等 ，让 他
们也充分享受到艺术带给
我们的盛宴。

我们正在大力发展文化
事业与文化产业，而发展的
最终目的在于让广大群众共
享文化发展的成果。但目前
的情况却是，我们的文化事
业发展了，但许多低收入者
可能还享受不到这种发展成
果。

十艺节是一个契机，使
得很多精彩演出呈现给广大

群众，而今后是否还会像十
艺节这样，有更多的演出、展
览，给人们提供更多的选择
机会呢？

降低票价、增加内容，
让更多文化产品能够走进
我们的生活，能够让我们真
正 感 觉 文 化 消 费 、文 化 成
果，这样才能形成文化发展
的良好氛围。同时，更加关
注低收入者，给他们更多的
机会，让他们也能享受到这
种文化成果，我想这才是十
艺节所带来的影响。

让低收入者享受文化盛宴

一家之言

无房，免谈！
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